
ATA Nº 64 DO CONSELHO MUNICIPAL DO IDOSO 

 

Aos cinco dias do mês de novembro de dois mil e dezenove às dez horas na sala de reuniões da 

Secretaria de Assistência Social, localizada no paço  municipal, Rua Ernani Coutrin - n°187 – Centro – 

Capivari de Baixo o Conselho Municipal do Idoso  reuniu-se para uma reunião extraordinária onde 

estiveram presentes os seguintes representantes: O Presidente Sr. Hamilton Gomes de Sousa 

(Representante de entidade de cunho Filantrópico e Social - APAE), Fernanda Francioni (Trabalhador 

do Setor), Regia Adriano P. Aguiar (Representante da Secretaria Municipal de Administração e 

Finanças), Vitor Cesar Paris (Representante da Secretaria de Obras), Gisele N. C. Constantino 

(Representante do Credo Religioso com políticas explícitas de atendimento e Promoção do idoso), 

Padre José Eduardo Bittencourt (Representante do Credo Religioso com políticas explícitas de 

atendimento e Promoção do idoso), e ainda estiveram presentes Ana Maria Fabiano (Secretária 

Municipal de Assistência Social), Alessandra Francioni Silva (Diretora da Assistência Social). Enquanto 

aguardávamos o Presidente Sr. Hamilton Gomes de Sousa,  a Sra. Alessandra Francioni deu início a 

reunião sugerindo que fizessemos um sorteio dos conselheiros que gostariam de participar Seminário 

de Políticas Públicas em favor do Idoso e do Fundo Estadual do Idoso em Criciúma no dia 08/11/2019, 

porém como havia poucas pessoas com disponibilidade ficou registrado que irá participar do encontro 

Regional da Pessoa Idosa a Sra. Sônia Flôr Borges, o Sr. Hamilton Gomes de Souza, a Sra. 

Alessandra Silva Francioni e Rosália Domingos Liberato Machado a Secretária Executiva do Conselho 

em seguida falou sobre um Vídeo que foi elaborado do CRAS, com a participação da Sra. Tatiana 

Fernandes, a Sra. Dayane, juntamente com as crianças, jovens e idosos que participam das aulas de 

Yoga através do CRAS, esse vídeo já foi encaminhado para o Estado e se for selecionado ira ser 

apresentado no V Seminário Estadual de Envelhecimento Ativo e X Encontro Catarinense de 

Gerontologia Conferência Estadual do Idoso que acontecerá no próximo dia 28 e 29/11/2019 em Porto 

Belo/SC e que se alguém quizer participar além do Conselheiro Fabrício que tem grande interesse e 

disse que iria por conta própria, terá que fazer a inscrição do site com antecedência pois as vagas são 

limitadas. Com a chegada do Presidente Sr. Hamilton a Sra. Alessandra informou-lhe que tinha inciado 

a reunião e adiantado a pauta colocando-o a par de tudo que havia sido dito até o momento e ainda 

complementou dizendo que foi solicitado pela Promotora tudo que é feito na Terceira Idade e foi 

enviado pra ela um relatório com todas as atividades e inclusive o vídeo e antão solicitou ao Sr. 

Hamilton que falasse sobre a visita  a Casa de Repouso Fênix ele falou que por iniciativa e 

convocação do Ministério público, várias entidades inclusive alguns conselheiros do Conselho dos 

Idosos do Município estiveram visitando a Casa de Repouso aqui em Capivari com a denúncia que a 

casa estava totalmente irregular e foram várias entidades, inclusive a Alessandra (Diretora de 

Assistência Social) e a Sra.  Ana Maria Fabiano Secretária da Assistência Municipal e fizeram uma 

inspeção bastante detalhada e vou relatar agora uma opinião pessoal “que a mesma possui uma 

higiene impecável que a Sra. é muito atenciosa em tudo que está fazendo informando que mesmo 

chegando sem marcar uma hora para a visita foram recebidos pela Sra. Diretora  muito bem e que 



encontrou o ambiente devidamente limpo, asseado e muito bem organizado, com uma preocupação 

muito responsável pelos pacientes que ali se encontram ainda falou que eles não ficam com o 

pagamento dos idosos que só recebem uma valor estipulado para mantê-los  como merecem ser 

tratados com excessão de  um Senhor que não tem mais nenhum parente portanto eles o tem  sob  

responsabilidade total. A razão da visita foi uma denuncia feita pela Vigilância Sanitária junto a Casa 

de repouso, mais que ele visivelmente não encontrou nada que prejudicasse ou desabonasse a 

entidade em questão, mais que existe uma certa perseguição por parte da Vigilância Sanitária sem 

nenhum fundamento e que quanto a documentação a Sra. Diretora está correndo atrás com Alvará e 

toda a documentação necessária para manter a Casa aberta e atendendo prontamente as pessoas 

que querem deixar seus entes queridos idosos aos seus cuidados. Entretando, existe outro problema 

que é com a Promotora de Justiça que insiste que ali deveria se chamar clínica e não Casa, porém 

não é uma clinica e não funciona como uma e sim uma simples casa de Repouso e que possui hoje 15 

Idosos abrigados e que eles desconhecem algum meio de registrar a Casa de repouso como uma 

Clínica. O Conselheiro Vitor, no entanto, falou sobre uma Resolução que existe na ANVISA na 

Secretária de Saúde sobre o funcionamento da Clínica. A Alessandra informou que a promotora exigiu 

que fosse feito um relatório sobre todas as atividades do CRAS a Terceira Idade e do Conselho. 

Também foi relatado que todas as atividades da Terceira Idade são feitas com recurso próprio. A Sra. 

Alessandra falou sobre os Conselheiros que não tem participado com frequência das reuniões então 

pediu para questionar os representantes da Engel se eles tem interesse em continuar no conselho ou 

então indicar pessoas que realmente queiram participar,  assim como a Sra. Elizabete M. Gomes que 

ultimamente não tem comparecido as reuniões.Também foi mencionado sobre as entidades que 

gostariam de se cadastrar no Conselho Municipal da Pessoa Idosa. A Sra Alessandra falou sobre a 

elaboração do Regimento Interno e da ficha de inscrição das entidades, documentação exigida pela 

Promotora para poder legalizar o Fundo do Idoso e também a capacitação de recursos e material para 

distribuir nas empresas, assim como projetos para serem apresentados as empresas Engel, Votoran e 

Tranferro e legalizar o Fundo do Idoso a fim de que possamos receber doação de verbas dessas e 

outras empresas do Município. O Sr. Vitor se prontificou a elaborar um modelo de Regimento Interno 

para trazer na próxima reunião do Conselho que ficou marcada para o dia 13/11/2019 as 10:00h. E, 

nada  mais havendo a tratar-se, foi encerrada esta reunião as 11:30h. E, para constar, foi lavrada esta 

ata, que após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 


